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 ГАЗИФИКАЦИЯ

«Газированные» 
пряники
Стали печь жители хутора Глушица

Фото Павла СОБОЛЕВА

«Баб, а баб! Испеки пирожков!» – пристает к моложавой женщине 
карапуз в одних трусиках. В хуторе Глушица Кумылженского рай-
она уже настоящее лето, и заниматься хлебопечением еще на про-
шлой неделе было трудновато: избы раскалялись, как бани. Теперь 
это сделать проще, и любящая бабушка включает газ, объясняя 
внуку, что лучше пряники испечет и поспеют они быстро. В хутор-
ке газовое отопление провели. «У нас что, пряники теперь «газиро-
ванные» будут?» – удивляется малыш.

Компенсирован-

ный комфорт

Не меньше удивлено и обрадо-
вано взрослое население Глушицы. 
Этот хутор территориально входит в 
Кумылженское сельское поселение. 
Рассказывает ведущий специалист по 
ЖКХ администрации Кумылженско-
го сельского поселения Сергей Гуре-
ев: «Работы по газоотведению были 
начаты еще в 2010 году, тогда к нам 
тянули межпоселковую ветку. Этой 
зимой, когда работы по газоотведе-
нию было бы трудно вести, мы реко-
мендовали местным жителям при-
вести в порядок документы на право 
собственности в 
домовладениях. 
Ведь у многих на-
ших сельчан дома 
старой постройки, 
у некоторых отсут-
ствовали паспорта 
в БТИ. Весной же, 
после половодья, 
проектирующей 
организацией были 
начаты работы по 
р а с п р е д е л е н и ю 
газовых веток по 
домам. В 19-ти до-
мовладениях уже пущен газ, еще на 
очереди – около семидесяти, кото-
рые до конца лета смогут газифици-
ровать участки, и к началу нового 
учебного года весь хуторок станет 
пользоваться газом».

По словам председателя мест-
ного ТОСа Надежды Коршуновой, 
в настоящий момент восемь семей 
воспользовались компенсациями от 
социальной защиты на проведение 
газового оборудования. Компен-
сация для семей со скромным до-
статком составила в среднем семь с 
половиной тысяч рублей. Всего же 
каждая семья потратила на газовые 
удобства порядка тридцати тысяч 
рублей, включая покупку новой га-
зовой плиты и газового котла.

Дорога в будущее

Вслед за газом хуторяне не без 
оснований ждут и других хороших 
перемен – при поддержке област-
ной и районной администраций 
начаты работы по проектированию 
автомобильной дороги к Глушице 
протяженностью 2,5 километра. 
Стоит отметить, что Кумылженский 
район одним из первых откликнулся 
на призыв первого вице-премьера 
Виктора Зубкова газифицировать 
всю Волгоградскую область. Уровень 
газификации района сейчас выше 
среднеобластного показателя. О 
состоянии процесса газификации на-
селенных пунктов Кумылженского 

района рассказал 
начальник отдела 
ЖКХ и строитель-
ства администра-
ции Кумылженско-
го муниципально-
го района Сергей 
Горбов: «Сейчас 
в районе ведутся 
работы по изго-
товлению проек-
тно-сметной до-
кументации на 19 
внутрипоселковых 
газопроводов, рас-

положенных на территории Кумыл-
женского, Краснянского, Слащев-
ского, Шакинского, Суляевского и 
Поповского сельских поселений. За 
последние три года уровень газифи-
кации жилого фонда у нас вырос с 
49% до 74%. На днях этот показатель 
еще возрос в связи с пуском газа в 
домовладения жителей небольшого 
хутора Глушица. Межпоселковый 
газопровод к этому населенному 
пункту построен в 2010 году. В IV 
квартале 2011 года были выделены 
средства из областного и местного 
бюджетов в размере 2,2 млн рублей 
на строительство внутрипоселковых 
газовых сетей низкого давления. Как 
результат – сегодня голубой огонек 
уже в домах хуторян».

Газовики выполнили работы в срок

Всего же каждая 
семья потратила 

на газовые удобства 
порядка тридцати тысяч 
рублей. И это при том, 
если в счет включить 
приобретение новой 

газовой плиты 
и газового котла

 ВОТ ТАК!

Дедушка с бабушкой рядышком
Старшее поколение жителей Жирновска подает пример любви и верности 

 ТВОРЧЕСТВО

Счастье слепили своими руками
В Логовском на празднике семьи сняли пластилиновый мультфильм 

П од марш Мендель-
сона супругов Валю-
ниных пригласили 
войти в зал торже-

ственных церемоний. На вопрос: 
«Помните ли вы этот день, когда 
совсем молодыми связали свою 
судьбу?» супруги 
ответили: «Да» и
п р о к о м м е н т и -
ровали свои 
нежные воспо-
минания. При-
с у т с т в о в а в ш и е 
на празднике 
р о д с т в е н н и к и 
и друзья Ва-
люниных ста-
ли свидетелями 
скрепления сорокалетней даты 
свадьбы подписями в книге по-
четных юбиляров. 

В семейном союзе у Валюни-
ных родилось двое детей, уже 
подрастает внучка Виктория. «В 
жизни было многое, но умение 
сострадать, прийти в нужную 
минуту на помощь, чувство от-

ветственности за всех членов се-
мьи, любовь скрепили наш союз. 
В этом, наверное, и заключается 
наше счастье», – признаются 
Александр Николаевич и Лидия 
Александровна. 

Начальник отдела ЗАГС Эль-
вира Попова вру-
чила супругам 
памятное свиде-
тельство в под-
тверждение того, 
что в мае 2012 
года супруги от-
метили рубино-
вую свадьбу. Она 
поздравила юби-
ляров, пожелав 
им долгие годы 

оставаться такими же жизнера-
достными оптимистами, а также 
здоровья, благополучия, счастья 
и любви. В знак долголетней 
любви и верности Александру 
Николаевичу и Лидии Алексан-
дровне предоставили возмож-
ность зажечь символический очаг, 
чтобы его тепло и благополучие 

распространилось на всех, кто 
присутствовал в зале. А после 
трепетного супружеского поцелуя 
пара закружилась в свадебном 
вальсе. Кроме многочисленных 
родственников, поздравить су-
пругов пришли работники район-
ного Дома культуры Жирновска. 

«Сегодня, спустя 40 лет, мы 
почувствовали себя молодыми, 
– не скрывает радостной улыбки 
«невеста» Лидия Александровна, 
– благодаря работникам ЗАГСа 
и районного Дома культуры 
праздник получился невероятно 
интересным. Я под впечатлением 

и от огня, зажженного в симво-
лическом семейном очаге, и от 
танца под дождем из лепестков 
роз. Хочется посоветовать своим 
ровесникам: не стесняйтесь своего 
возраста и, ради бога, поддержите 
молодые семьи, научите их до-
рожить друг другом!» 

В знак долголетней 
любви и верности 

Александру Николаевичу 
и Лидии Александровне 

предоставили 
возможность зажечь 
символический очаг

На днях сотрудники отдела ЗАГС администрации Жирновского 
муниципального района сыграли свадьбу для супругов, вместе 
проживших уже сорок лет. Молодоженами вновь стали Алек-
сандр Николаевич и Лидия Александровна Валюнины, которые 
поставили печать в паспортах в мае 1972-го года. 

Совет да любовь вам, молодые, с 40-летним семейным стажем!

Прогрессивные идеи могут родиться не только в кабинетах, но и на свежем воздухе

На празднике для семей с деть-
ми, который состоялся в Ло-
говском сельском поселении 
Калачевского района, весе-
лились все. И организаторы 
– ГКСУ СО «Калачевский со-
циально-реабилитационный 
центр для несовершеннолет-
них» совместно с администра-
цией Логовского поселения, и 
приглашенные семьи. 

Социальные 
десантники   

Сценарием и задумкой праздни-
ка делится директор реабилитаци-
онного центра Ольга Глуховская: 
«Ежегодно в преддверии важных 
международных праздников Дня 
семьи и Дня защиты детей мы 
приглашаем семьи, нуждающиеся 
в социальной коррекции, к себе 
в центр и проводим семинар. А 
вот сегодня откликнулись на при-
глашение главы администрации 
Логовоского сельского поселе-
ния Олега Крутня, исполняющей 
обязанности директора местной 
школы Натальи Садовниковой и 
провели с пользой и интересом 
день в поселке Лог».

Десант из социальных работни-
ков, педагогов и общественников 
высадился в Логовском поселе-
нии рано утром. Логовчане гостей 
встретили радушно и с большим 
энтузиазмом. На праздник пришли 

и молодые семьи с малышами, более 
взрослые ребятишки сами привели 
своих родителей. 

«Какой познавательный, пре-
красный день, мы все душой отдо-
хнули, дети вволю повеселились, 
– делится впечатлениями молодая 
мама Ольга Северина. – Особенно 
понравился конкурс «Семейная 
гостиная», когда мамы соревно-

вались в искусстве кулинарии. 
Каждая семья представила свое 
любимое угощение, приготов-
ленное по семейным рецептам. 
Самым лучшим, беспристрастным 
жюри стали дети. Специалисты 
Калачевского центра показали 
нам, как можно быстро и почти 
без затрат подготовить семейный 
праздник, и их опыт мы обяза-

тельно возьмем на вооружение: 
дни рождения малышей должны 
проходить светло, радостно и 
без алкогольных напитков для 
родителей». 

Шедевры 
от карапузов

Семейный праздник в Логов-
ском организаторы поделили на 
несколько тематических площадок. 
Старшеклассники на площадке «Се-
мейная академия» получали прак-
тические навыки по преодолению 
трудностей в се-
мейном общении. 
В секции «Орига-
ми в доме» дети 
изучали инте-
ресные идеи по 
оформлению се-
мейных празд-
ников. Разново-
зрастные ребята 
на площадке «Ва-
ляние из шерсти» 
познавали основы мокрого и сухого 
валяния: увлеченные процессом, без 
труда освоили технику создания из 
непряденой шерсти игрушек, укра-
шений, декоративных предметов. А 
на площадке «Мастерская пласти-
линовой вороны» семьи трудились 
над созданием мультфильма. Своим 
девизом новоявленные аниматоры 
взяли: «В семье согласно, так и дело 
прекрасно, в семье, где нет согласия, 

добра не бывает!» Ребята вместе 
с родителями лепили героев, из-
готавливали декорации к фильму, 
учились снимать  фотокадры, мон-
тировать, озвучивать.

Кроме того, более тридцати 
семей приняли активное участие в 
подвижной «Семейной олимпиа-
де». Организаторы взяли за основу 
самые простые веселые старты, 
чтобы упражнения могли выпол-
нить даже малыши. «Дети вместе 
с родителями преодолевали труд-
ности, приходили друг другу на вы-
ручку. В воздухе витала радость по-
беды. А победителями стали все –
и взрослые, и малыши. Не было 

ни усталости, ни 
р а з д р а ж е н н о -
сти», – отмечает 
специалист по со-
циальной работе 
администрации 
Логовского сель-
ского поселения 
Сергей Долгов. 

Заключитель-
ный этап праздни-
ка состоялся уже 

вечером. Семьи пришли в ДК, чтобы 
посмотреть мультфильм про вечные 
ценности, накануне созданный ими 
же самими на тематической пло-
щадке «Пластилиновая ворона». 
И каждый из маленького поселка 
ощутил себя автором семейного 
шедевра, где больше всего ценятся 
любовь и уважение, семейное теп-
ло и нескучные выходные рядом с 
папой и мамой. 

Своим девизом 
новоявленные 

аниматоры взяли: 
«В семье согласно, 

так и дело прекрасно, 
в семье, где нет согласия, 

добра не бывает!»

 СТАТИСТИКА

Когда просыпается 
«Белая Сирень»
И многое другое о ТОСах региона узнали специалисты 

федерального Центра исследований гражданского общества 

Законы не всегда рождаются в 
высоких кабинетах. Будущая 
основа федерального закона о 
ТОСах, скорее всего, возьмет 
свое начало от простой летней 
беседки, расположенной в глу-
бинке Волгоградской области. 

Вопросы и ответы 
Специалисты Центра исследо-

ваний гражданского общества и 
некоммерческого сектора Государ-
ственного университета «Высшей 
школы экономики» посетили два 
района нашего региона – Камы-
шинский и Жирновский, чтобы 
ближе познакомиться с опытом 
волгоградских ТОСов и их взаимо-
действием с местной исполнитель-
ной властью. 

В Камышине социологи Ярос-
лав Слободской-Плюснин и Юлия 
Сколкова пришли в гости в ТОС 
«Белая Сирень». «Больше полутора 
часов я отвечала на различные во-
просы, – рассказывает председатель 

общественного самоуправления 
Светлана Жарова, – темы касались 
взаимодействия местной исполни-
тельной власти с жителями разных 
возрастов и профессий. Меня спра-
шивали и о привлечении к работе 
ТОСа коммерческих, государствен-
ных и общественных организаций, и 
даже о моем распорядке дня». Свет-
лана Жарова говорит, что она, как 
и ее камышинские коллеги, честно 
рассказала социологам и о радостях, 
которые приносит ТОС, и о хозяй-
ственных проблемах, которые пока 
не удается решить. 

Из Камышина социологи на-
правились в Жирновский район. 
Глава Александровского сельского 
поселения Александр Шевченко 
так же подробно ответил на во-
просы специалистов. «Особенно 
их интересовало, как  местная 
исполнительная власть строит 
отношения с ТОСами, участвуют 
ли общественные самоуправления 
в общих поселковых проектах и 
праздниках». Шевченко подробно 

рассказал специалистам Центра 
исследований гражданского обще-
ства о том, как, на его взгляд, не-
обходимо работать с ТОСами: «Все 
просто, без лишних премудростей. 
Когда прислушиваешься к мне-
нию сограждан, то и они ответят 
тебе тем же. У нас народ упертый, 
хозяйственный. С большой душой 
александровцы подходят к любому 
делу». В поселке строится ФАП, 
ФОК, здание детского сада. Ценят 
александровцы традиции – сооб-
ща возводят православный храм. 
И люди охотно едут в радушный 
поселок со всего района. 18 мая 
состоялся в поселковом ДК район-
ный фестиваль молодежи, в июне 
опять же – все флаги тосовские в 
гости, планируется КВН с участием 
молодежных команд Жирновского 
района. Социологи с мнением сель-
ского главы согласились – глав-
ное, не переступать через людей, 
не «наращивать» бюджет за счет 
чьих-то проблем. «Кто-то сбывает 
земельные угодья, а я так считаю: 

завтра люди спросят, где же скот 
пасти? Нужно исходить из интере-
сов простых работяг. Во всем нужен 
баланс, особенно в экономике и 
человеческих взаимоотношениях, 
– заключает Шевченко, – это я по-
стоянно повторяю активистам, что-
бы настроить людей на совместную 
работу. ТОСы – партнеры местной 
власти и должны ими быть, вне 
зависимости от величины муни-
ципалитета».

Рецепт простой, 

а результат – 

весомый

Побывав в двух районах Вол-
гоградской области, сотрудники 
Центра исследований гражданского 
общества поделились своим впечат-
лением от работы в нашем регионе. 
«До этого мы были в Новосибирске, 
после Волгограда сразу же в очеред-
ную командировку в Рязань, – рас-
сказывает специалист Центра ис-

следований гражданского общества 
Юлия Сколкова. – В каждом регионе 
развивается свой формат взаимодей-
ствия власти с новым общественным 
институтом – ТОСами. Нужно отме-
тить, Поволжье лидирует в вопросах 
активного гражданского общества. 
ТОСы здесь выполняют большую 
общественную нагрузку, а власти 
стараются аккумулировать их опыт 
в пределах региона. Вопросы, кото-
рые мы задавали общественникам и 
муниципалам, позволяют отделить 
зерна от плевел и легко определить, 
является ли ТОС потемкинской 
деревней или нет. Причем мы на-
меренно взяли «середнячков» в во-
просах развития территориального 
общественного самоуправления. 

И, нужно сказать, результат вдох-
новляет на работу. ТОСы в Волго-
градском регионе действительно 
«живые». По приезде в Москву 
будем готовить обширную аналити-
ческую записку. Опыт волгоградских 
общественников и модель взаимо-
действия с местной исполнительной 
властью должны быть заимствованы 
и в других регионах».

Участник научной поездки, 
заместитель исполнительного ди-
ректора «Совета муниципальных 
образований Волгоградской об-
ласти» Валерий Головин считает, 
что материал, собранный специ-
алистами Центра исследований 
гражданского общества, благо-
творно скажется на принятии в 

дальнейшем федерального закона о 
ТОСах: «Пока деятельность обще-
ственных самоуправлений регла-
ментируется лишь одной из статей 
131-ФЗ «О местном самоуправле-
нии», общими нормотворческими 
документами о некоммерческих 
организациях. Деятельность вол-
гоградских ТОСов, во многом опе-
редивших время, – неоспоримое 
доказательство того, что для их 
развития необходим специальный 
закон на федеральном уровне. Тог-
да гражданское общество получит 
стабильную возможность для сво-
его развития, и все больше людей 
будут принимать участие в обще-
ственной жизни поселка, региона 
и страны».

«В каждом регионе 
развивается 
свой формат 

взаимодействия 
власти с новым 
общественным 

институтом – ТОСами. 
Поволжье лидирует 
в вопросах активного 

гражданского 
общества»

От работы каждого зависел общий успех

Полосу подготовила Елена ДАНИЛИНА


